

FRATERNIDAD

Periódico Radical

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.--Sábado 13 Enero 1912

Año VI--- Núm. 204

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

á precios convencionales

ADMINISTRACIÓN

S. Nicolás, 58

La amenaza del cólera

Higiene y saneamiento

En una de las últimas sesiones del anterior Ayuntamiento, el ex-concejal señor Vitoria denunció que en Alcoy se habían introducido trapos importados de procedencias sucias. Esta imprevisión de las autoridades podía acarrear consecuencias muy sensibles. Estamos apercibidos del inminente riesgo de una invasión colérica, y no parece sino que esperamos estúpidamente á que nos coja de improviso.

El estado general de higiene y saneamiento en Alcoy es deficiente, pero aun agrava más en estos instantes los peligros que envuelven á la salud pública, la incuria administrativa, que no ha cultivado otros intereses que los del caciquismo, hasta que el empuje soberano del pueblo, en las pasadas elecciones, abrió las puertas consistoriales, para que entrara en el Ayuntamiento el aire renovador y sano de las oposiciones.

¿Qué se ha hecho en virtud de la grave denuncia del señor Vitoria? Se han dejado tan incumplidas como lo estaban anteriormente las ordenanzas municipales, que prohíben, en el interior de la población, la existencia de establecimientos insalubres.

Pedimos que se apele á medidas extraordinarias de higiene y saneamiento, en interés de la salud pública. Más vale prevenir los males que llorarlos. Sin grandes dispendios, apelando al recurso de la voluntad, debe acometerse esta empresa, ahora que hay tiempo y pueden adoptarse medidas previas, sin apresuramientos ni violencias. Cualquiera que sea el sacrificio general que esto represente, es profundamente más humano y menos costoso conjurar el cólera que combatirlo.

Sin apremios que lesionen sensiblemente los intereses creados, deben aislarse oportunamente de la población todos los establecimientos conceptuados como insalubres en las ordenanzas municipales, y los que, no teniéndose en tal concepto, como los almacenes de trapos, lo sean realmente.

Puede y debe extenderse el servicio de desinfección é higiene de las viviendas, que solo se practica en los casos de traslado de domicilio. Sin sacrificio económico

alguno, podría el personal sanitario, facultativo y auxiliar, subdividirse en comisiones para girar visitas domiciliarias en todos los distritos, y disponer la colocación de sifones en los conductos de desagüe al alcantarillado, blanqueos, desinfecciones, y cuantas medidas profilácticas procedan y sean posibles en cada caso.

Finalmente, precisa resolver con toda urgencia el problema de las aguas. Este problema es el más perentorio y el más desatendido. El agua es el elemento vital y el medio conductor del microbio virgula; y en Alcoy, como si el caciquismo hubiera perdido hasta la noción del respeto á la vida humana, en vísperas del cólera, estamos bebiendo agua impotable, sucia y asquerosa.

El pueblo no sabe esta verdad, no la presume siquiera, y nosotros vamos á revelarla, para que la misma trascendencia del mal imponga el necesario remedio. La fuente del Molinar solo fluye en esta temporada de sequía el 30 por 100 de su caudal medio. De ese 30 por 100 pertenece al municipio la novena parte: las ocho restantes corresponden en proporción de dos y seis, respectivamente, al riego y á la industria del Molinar. La novena parte que posee el ayuntamiento es insuficiente para abastecer las necesidades de la población, y la mayoría canalejista que, en veinte años de caciquismo, ha tenido dinero para subvenciones, fiestas y banquetes, no ha pensado en adquirir el agua necesaria para atender á las necesidades públicas.

Actualmente el ayuntamiento no tiene agua potable suficiente para el riego de las calles, ni siquiera para el abastecimiento de las fuentes; pero tiene un conducto subterráneo entre el depósito de las aguas y la acequia del riego del Molinar, y cuando observa falta de agua potable, que es casi todas las noches, echa mano de las aguas del riego. Estas aguas del riego vienen desde el Molinar por medio de una acequia ó canal rústico, que está descubierto en un trayecto de un kilómetro, próximamente. En el fondo de esta acequia se ven botes sucios de hojalata, zapatos rotos y otras inmundi-

cias. En estas aguas se enjabonan y asean los trabajadores, se lavan ropas, y se hacen necesidades procedentes de la digestión. En el enrejado por donde se filtran al depósito se han encontrado cucarachas, ratones y un gato muertos. En la parte próxima á la población, esta acequia comunica con otra afluyente que recoge las aguas pluviales. Esta segunda acequia tiene su cauce revestido de excrementos y de pequeños charcos de agua amarillenta y putrefacta. Cuando llueva, la corriente lo arrastrará todo á la acequia general del riego; de la acequia al depósito; y del depósito, mezclado con las aguas potables, á la cañería general que abastece todos los servicios.

¡Así preserva el caciquismo á la población, del inminente riesgo de

una epidemia como la del año 85! No queremos que el pueblo se alarme de estos peligros, si no que se imponga de su gran trascendencia, para que nos ayude á remediarlos.

A este fin, la minoría radical trabajará con patriótico empeño en el municipio, alentada por la voz del deber, que es el honrado estímulo de todas sus iniciativas.

En previsión de los efectos que pudiera causar la lectura del anterior escrito, advertimos que no son del Molinar las fuentes Nueva, del Oro, de la Pechina, Estrella, San Jorge y puente de Algezares.

El agua de la fuente de la plaza de Les eres es del Molinar, pero está tomada antes de entrar en el depósito, y es potable.

Las sesiones municipales

El lunes celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde, constituyéndose á las seis y media de la tarde, en punto, que era la hora señalada en la convocatoria.

Asistieron catorce concejales de la mayoría y todos los de oposición.

El salón de sesiones y el contiguo hasta la escalera estaban atestados de público.

Principióse con la lectura de las actas de las tres sesiones anteriores, que fueron unánimemente aprobadas.

Leída una comunicación del concejal don Enrique Espinós, se acuerda autorizarle para ausentarse de la población por más de quince días.

Cumpliendo lo preceptuado en los artículos 59 y 60 de la ley Municipal, se nombran las comisiones permanentes del Ayuntamiento, y se da cuenta de los nombramientos de alcaldes de barrio.

Se entra al ayuntamiento de las multas impuestas durante la semana última, por infracción de las ordenanzas municipales, en el régimen de mercados.

Se lee una relación de créditos no satisfechos por falta de consignación, y el alcalde propone que se aprueben, puesto que ya han estado ocho días sobre la Mesa.

Martí Cabada dice que, como dichos créditos proceden del año anterior, son desconocidos de los nuevos concejales, y pide, en su virtud, que pasen para su examen

á informe de la comisión de Hacienda.

El alcalde accede á lo propuesto y se aprueba.

Igualmente se acuerda que pasen á informe de la comisión de Hacienda los padrones de inquilinatos y carruajes de lujo.

Se aprueban los expedientes de suministro de carne y leche de vaca para el Hospital.

Se dá cuenta del expediente de subasta del arbitrio de «Pescadería pública.»

Botella Asensi dice que dicho arbitrio se ha adjudicado por 4.528 pesetas, y que teniendo noticia la minoría radical de que en años anteriores había sido posturado por 6.335, se creyó en el deber de realizar algunas gestiones encaminadas á la defensa de los intereses municipales, manifestando que en virtud de las mismas, el rematante de dicho arbitrio, que lo tenía adjudicado por 4.528 pesetas, se ha comprometido á donar al Ayuntamiento, según documento que presenta, garantido con fianza, hasta 7.109, cuya diferencia supone un beneficio para las arcas municipales de 5.162 pesetas, en los dos años del arriendo.

Declara que para el mejor éxito de estas gestiones recabó la intervención del alcalde, el presidente de la comisión de Mercados don José Masiá, el secretario y el contador del Ayuntamiento, manifestando que todos le auxiliaron eficazmente.

Expone su satisfacción por el éxito alcanzado, y dice que se

complace en consignar la plausible conducta de las autoridades y altos funcionarios citados anteriormente, como un tributo de justicia. (Grandes muestras de aprobación.)

El alcalde estima las palabras de Botella y ofrece que apoyará toda proposición en beneficio del pueblo.

Se da cuenta del resultado de las subastas de puestos del Mercado y pesas y balanzas, que han quedado desiertas.

Botella pide que se saquen dichos arbitrios á nueva subasta, asegurando licitadores por los tipos mínimos de 40.000 y 5.500 pesetas, respectivamente, expresando su confianza de que el remate se hará por mayores cantidades.

Interesa se proceda con toda urgencia, para que acabe pronto la administración provisional de dichos arbitrios, que es detestable. Dice que con talones de treinta céntimos se han cobrado puestos de cincuenta, alegando falta de talonarios de la clase correspondiente. Eso, aunque no se haga con malicia, perjudica el crédito de la administración municipal, y juzgando piadosamente, acusa negligencia.

El alcalde propone que se saquen á subasta dichos arbitrios por los tipos fijados como mínimos por Botella Asensi, y que provisionalmente se encargue de su cobranza la administración de impuestos municipales.

Botella dice que considera contraproducente el cambio de cobradores, para tan poco tiempo como han de cobrarse los arbitrios por administración. Estima más conveniente que continúen los actuales encargados, que son competentes; que se les provea de los talonarios que necesiten; que se fiscalice su gestión, y que se rinda cuentas al Ayuntamiento de lo que recauden.

El alcalde dice que al día siguiente rendirán cuentas.

Botella pide que se comuniquen al Ayuntamiento en la próxima sesión.

Así se acuerda.

Se da cuenta de la subasta del suministro de pan al Hospital, que ha quedado desierta. El alcalde dice que arrendará dicho servicio, en uso de sus facultades.

Botella interesa que reúna previamente á los industriales del ramo para que el arriendo se adjudique con equidad, y recabando las ventajas posibles.

Martí Cabada propone que, en atención á los servicios que la minoría radical ha prestado al ayuntamiento, en la subasta de los arbitrios, se le conceda un voto de gracias, haciéndolo extensivo á las autoridades y funcionarios que la han asistido en su plausible conducta.

El señor Abad Tormo se adhiere al voto de gracias, propuesto en favor de la minoría radical, y dice que debe hacerse extensivo especialmente al presidente de la

comisión de Mercados don José Masiá, cuyo señor se complace en reconocer que desempeña su cargo con verdadero celo.

Agradecen la proposición el alcalde, el señor Masiá y Botella.

Se lee una proposición de Laliga solicitando que el Ayuntamiento eleve un mensaje al Gobierno interesando el indulto de los presos de Cullera que resulten condenados á muerte.

El señor Laliga defiende brevemente la proposición, y se adhieren á la misma los señores Payá y Masiá de la mavoría, Botella, Martí y Valor, aprobándose por unanimidad.

El alcalde da cuenta del fallecimiento del Capataz-fontanero, y pide, en atención á la antigüedad y buenos servicios del mismo, que conste en acta el sentimiento de la corporación, y que se paguen los gastos de entierro de los fondos municipales.

Botella estima muy justo que conste en acta el sentimiento por la muerte de este empleado, cuya memoria enaltece; pero dice, salvando su estimación á la familia del finado, que los fondos municipales deben reservarse para las atenciones de carácter obligatorio, proponiendo, en consecuencia, que no costee el Ayuntamiento los gastos del entierro.

El señor Martí se adhiere á las manifestaciones de Botella.

El alcalde explica en proposición y se conforma con la de Botella, aprobándose por unanimidad.

También el alcalde propone que el auxiliar de fontanería desempeñe provisionalmente el cargo.

El señor Martí propone que se estudie si, á virtud de la vacante, pueden hacerse economías.

Botella estima factibles las economías propuestas por el señor Martí, nombrando fontanero al actual auxiliar, que es aforador, y amortizando esta plaza, pues el mismo fontanero puede encargarse de los aforos, auxiliándose de los dependientes á sus órdenes.

Para estudiar lo más conveniente sobre el asunto, propone que pase á informe de las comisiones de Personal y Fuentes y cañerías.

Así se acuerda.

Ruegos y preguntas

Laliga denuncia un depósito de basuras en la casa número 18 de la calle de San Agustín.

Chinchilla pide que, para mejor atender á las necesidades del vecindario de la parte alta de la calle de San Nicolás y San Vicente, se instale frente al depósito una nueva fuente, ó se coloque otro caño en la del Horno del vidrio.

El alcalde le contesta que tiene ese mismo proyecto en estudio.

El señor Payá Pérez pide que se traigan al ayuntamiento las cuentas de las mesas reguladoras.

El señor Masiá ofrece complacerle.

El señor Valor ruega que las

comisiones permanentes se reúnan por la noche, alegando razones pertinentes.

El señor Gisbert denuncia que se infringe el descanso dominical.

El alcalde dice que vela por su cumplimiento, y castiga á los infractores que se le denuncian.

Martí Cabada denuncia que el capellán de la cárcel vive en Madrid, y que los presos, como es consiguiente, están sin asistencia espiritual, por lo que ruega á la alcaldía procure por los medios procedentes que dicho capellán cumpla los deberes de su cargo ó lo renuncie.

El alcalde ofrece interesarse.

Laliga ruega que se habilite una enfermería en la cárcel.

El alcalde promete ponerlo á estudio de la comisión correspondiente.

Botella interesa que se disponga el local de sesiones en forma más conveniente á la capacidad del público.

Los señores Payá Miralles y Payá Pérez piden autorización para ausentarse.

No habiendo más asuntos se levanta la sesión.

DESDE AMERICA

Sun Yat Sen

Desde el 1868 que realizó su gran revolución democrática el Japón, puede decirse que la China se prepara para hacer democracia y libertad, por medios revolucionarios.

Al Japón le bastaba para librarse de la tiranía de los daimios y samarais, con una revolución por las vías diplomáticas, ó sea una revolución desde arriba, como acostumbramos á decir los españoles.

También la China en 1900 hizo su intento de hacer la transformación social desde el poder, pero á pesar de la conformidad del entonces emperador Kuang-su, Kang Yu Wei, que fué el que presentó esta medida progresiva dentro de la legalidad del poder, no obstante ser el primer ministro del imperio tuvo que emigrar á Suecia, donde pudo verse libre de las crueldades de una ruín emperatriz.

Pero desde entonces puede considerarse que la China ha trabajado con verdadera abnegación por la libertad. Conoció que el absurdo y el crimen dimanados del poder no habían de acabar por medio de leyes, y optó por la revolución desde abajo. Pensó en las armas.

Hoy la China, el imperio celeste, como se le ha llamado tanto tiempo, lleva inscripto á su frontis un nombre, Sun Yat Sen, que significa algo más que la denominación de un gran revolucionario; significa la virilidad y la sabiduría de los pueblos de Oriente y de Europa, recopiladas en el espíritu inquieto de un transformador.

Sun Yat Sen, joven á la moderna, que la mayor parte de su vida la lleva pasada en el destierro, el que ha roto, al grito de una conocida rebeldía en China, con la tradición y el absolutismo de tres siglos de dinastía podrida extranjera.

He ahí como en poco tiempo se transforma un país de esclavo en libre; como deja un hábito de nieblas que le degrada, por otro de luz que lo enaltece y dignifica. ¿Quién diría que la China, ese país que todos mirábamos con alguna compasión, tenía que dignificarse de la manera que lo está haciendo? Creo que muy pocos hubieran creído el radical y súbito despertar de la raza amarilla.

El imperio chino ya no será más tal imperio: por poco será transformado en régimen democrático constitucional, si no se transforma en una república á la francesa.

Eduardo Maruenda.

República Argentina.—1912.

La cuestión del agua

Anoche, después de compuesto el artículo de fondo del presente número, se reunió la comisión municipal de Fuentes y cañerías. Botella Asensi, aprovechando esta coyuntura, denunció la incuria criminal que había observado en la administración de las aguas potables. Extrañóse de que un problema de tanta transcendencia para la salud pública, se tuviera en tan censurable abandono, y pidió que, sin demoras ni rodeos, se proveyera á la población del agua potable necesaria para el abastecimiento de sus necesidades.

Previno á la comisión que denunciaba este grave hecho en el presente número de FRATERNIDAD; que lo trataría en la próxima sesión del Ayuntamiento; y que no cesaría en su campaña hasta que el pueblo bebiera agua potable en vez de inmundicias.

También pidió Botella que, en seguida que el Ayuntamiento dispusiera de agua potable suficiente para sus servicios, se practicara una limpieza general en el depósito, y se tapiara la boca del conducto que lo comunica con la acequia del riego, en el punto de empalme con la misma.

Se acordó interesar al Ayuntamiento que apruebe estas proposiciones, y convocar á las juntas de industriales y regantes del Molinar, para mañana domingo; con objeto de convenir de mutuo acuerdo la resolución de este problema.

Por el indulto

La voz de la piedad ha resonado en todos los corazones. Alcoy ha respondido unánimemente, como respondimos, á la campaña nacional por el indulto, en favor de los condenados en la causa de Cullera, sean condenados á muerte.

En la última sesión del Ayuntamiento, se presentó una proposición del concejal obrero señor Latorre, pidiendo que la corporación municipal eleve un mensaje al Gobierno, solicitando que, en caso de condenados á muerte algunos presos de Cullera, se les libere de la pena por la inmediata

representaciones municipales se adhirieron á la proposición de Laliga, demostrando que el alma alcoyana arraigan los sentimientos de humanidad más profundamente que los odios y ocupaciones de partido.

También han pedido el indulto un número de particulares, y todas las sociedades obreras y profesoras.

Finalmente, la Sociedad de Alcañiles ha cursado el siguiente telegrama.

Presidente Consejo ministros. Señores Alcoy solicitan por humanidad indulto presos Cullera pena de muerte. Este telegrama ha contestado por Canalejas.

Presidente Alcañiles.—Recibido telegrama inspirado en nuestros sentimientos. Comprender que no puedo anticipar indultos sobre ulterior acuerdo con el ministro.

En las últimas noticias, el gobierno ha indultado de la última pena á todos los condenados á muerte, excepto uno, conocido por el nombre de Cuqueta, que será ejecutado el próximo lunes.

Notas municipales

En la última sesión del Ayuntamiento principiaron á vislumbrarse efectos de la inteligente y acertada actuación de la minoría ra-

pués de rematada por 4.528 pesetas anuales la subasta del arrendamiento de «Pescadería pública», don Asensi ha conseguido que como rematante se comprometa al Ayuntamiento, en garantía garantido con fianza, pagando á la administración municipal un beneficio de 5.162 pesetas en los dos años que comprende la subasta del expresado

arrendamiento de veinte años de administración canalejista, ha sido mejor que realice este servicio un representante novato de la oposición.

Por ruego del concejal señor Chinchilla, se está

estudiando el proyecto de instalación de una fuente en la parte alta de la calle de San Nicolás, para el mejor servicio de aquel vecindario y el de la calle de San Vicente.

Entre tanto se lleva á término esta mejora, los sábados y domingos se aforará mayor cantidad de agua en la fuente del Horno del Vidrio.

Próximamente se colocará una cubierta automática en la boca del alcantarillado de la calle de Santa Marta, para evitar las peligrosas y molestas emanaciones de la misma, sin perjuicio de la corriente de las aguas pluviales.

Habiendo hecho observar Botella Asensi, que en punto tan céntrico y concurrido como la calle de San Nicolás, emanan fuertes olores de las bocas de desagüe á la alcantarilla, el alcalde ha manifestado que tiene dispuesta á la brigada municipal la construcción de los sifones correspondientes á dichas bocas de desagüe, para evitar las emanaciones.

Cooperativa DE LA Casa del Pueblo

Los socios de la Casa del Pueblo podrán hacer las compras de géneros y subsistencias en los establecimientos adheridos á su Cooperativa, que son los siguientes:

Vinos, aceites y legumbres.—Francisco Valor, San Nicolás, 110.—Antonio Gisbert Belda, Portal Nuevo, 18

Pan.—Francisco Brotóns, S. Buenaventura, 7.—Rafael Pascual, A. Aracil, 24.—Enrique Ferrandiz, S. Miguel, 4.

Harinas.—P. Andrieux y Ratié y C.^a P. Carmen, 11.

Carnes.—Vicente Pérez Pérez, P. Mercado (frente al Repeso.) Bautista Pérez Pérez, Plaza del Mercado.

Salazones.—Fernando Blanes, P. Mercado, 3.—Manuel López Morató, Santa Marta, número 15.

Tejidos.—El Progreso, San Nicolás, 10.

Paquetería, alpargatería, aceite y legumbres.—Rafael Gisbert, S. Mateo, 50.

Calzado.—Evaristo Botella, Plaza Fosar, 2, duplicado.—José Chinchilla, S. Nicolás, 165.

Gorras.—Gorrería alcoyana, Plaza Fosar, 2.

Farmacia.—Evaristo Mengual, P. Casanova, 8.

Bebidas espumosas.—Rafael Molató, P. Carmen, 7.

Barberías.—Miguel Doménech. Viaducto, 7.—Rafael Pérez, Plaza Portal Nuevo, 6.

Los socios que necesiten garantía para las compras á crédito en estos establecimientos, la solicitarán en la secretaría de la Casa del Pueblo.

Los socios que se sirvan de estos comercios percibirán vales por

valor de sus compras, los cuales deben conservar hasta que se les abonen en cuenta en la Casa del Pueblo, en las liquidaciones que se anunciarán oportunamente.

Aviso

Estando ya organizada y en funciones la Cooperativa, se interesa á los correligionarios que pasen por Secretaría á inscribirse en el registro de socios, á la mayor brevedad; y á los comerciantes adheridos, ó que deseen adherirse, que retiren los vales justificativos de las ventas á nuestros asociados.

La Comisión organizadora

Tejedores «La Unica»

Esta Sociedad, en junta general celebrada el día 7 del corriente, nombró para que en el presente año dirija los intereses de la misma, la siguiente Directiva.

Presidente: Rogelio Cantó.

Vice-Presidente: Salvador Soler.

Secretario: Rafael Ferri.

Vice-Secretario: Alfredo Moser.

Contador: Miguel Miralles.

Tesorero: José Verdú.

Vocales: Ramón Esplúgues, Ricardo Carbonell, Miguel Marsell, José Miró, Leopoldo Cortés, Jorge Pastor, Emilio Aracil.

El domicilio social de la sociedad de tejedores mecánicos La Unica, está en la calle de San Juan número 35, donde deben pasar á inscribirse todos los trabajadores consciente del ramo, pues la asociación es uno de los medios primordiales para el mejoramiento y emancipación del proletariado.

Juventud Radical

Reunida en junta general la Juventud Republicana Radical votó la siguiente candidatura:

Presidentes Honorarios: D. José Nakens y D. Juan Botella Asensi.

—**Presidente:** Alfredo Lloréns.—

Vice-Presidente: Enrique Campos.—

Secretario: Juan Gisbert.—

Vice-Secretario: Rafael Payá.—

Tesorero: Emilio Bou.—

Bibliotecario: José Barberá.—

Vocales: Edmundo Peidro.—

Francisco Pascual.—

Enrique Sempere.—

Angel Llopis.

Comisión de propaganda: Experto

Chinchilla.—

Enrique Richart.—

Fernando Carbonell.—

Rogelio Jordá.—

Manuel Lloret.

Comisión de festejos: Cándido

Valls.—

Miguel Garrigós.—

Joaquín Picó.—

Eugenio Peidro.—

Ricardo Jordá.

Felicitemos á los elegidos, deseándoles mucho acierto en el desempeño de su cargo.

NOTICIAS

Mañana á las nueve de la noche se celebrará una velada en la Juventud Republicana Radical, á la que podrán concurrir los socios de la Casa del Pueblo, proveyéndose previamente en aquella secretaría de la correspondiente invitación.

Contestando á un suelto que publicamos en nuestro pasado número, haciendo referencia de un acuerdo de la sociedad de «Dependiente peluqueros y barberos», se ha presentado en nuestra redacción don Victoriano Coloma, interesándonosnos hagamos constar: que no fué avisado por su exdependiente Manuel García de que pretendía tener intervención en el recuento de las estrenas, mientras que intentó él llevarlo á cabo sin la intervención del comunicante; que al conocer los deseos del referido exdependiente le dió intervención en el recuento conforme á sus pretensiones; que una comisión de maestros barberos visitó la sociedad de dependientes para darles explicaciones de lo ocurrido; y que á pesar de estas explicaciones, la sociedad de dependientes peluqueros y barberos, falseando los hechos, á juicio del señor Coloma, ha querido hacer arma de la difamación, dando en este caso, muestras de que no la guían sentimientos de equidad, sino porfías parciales, que amagan para el porvenir injustas imposiciones.

Llamamos la atención al señor alcalde sobre el estado de abandono en que se encuentra el parterre de la plazuela de San Francisco, interesándole disponga las medidas procedentes para su mejor conservación y vigilancia.

Esta noche debuta en el Teatro Circo la simpática compañía de Garrigós, en la que figuran artistas conocidos y estimados de nuestro público.

Les deseamos una buena temporada y muchos éxitos.

Entre las sociedades firmantes del telegrama elevado á Canalejas pidiendo el indulto, omitimos involuntariamente en el pasado número las de Tejedores y Dependientes barberos.

El pasado martes falleció en esta ciudad el conocido y estimado comerciante don Evaristo Mascarell, cuya inteligencia y afabilidad de carácter le habían granjeado grandes simpatías, siendo por esta causa muy sentida su muerte.

Reciba su desconsolada familia nuestro sincero pésame.

Recibos de inquilinato
á 0'75 Ptas.

Imprenta FRATERNIDAD

Gorrería Alcoyana

de

José Reig Pastor

Establecimiento sin competencia en la calidad y precio de los géneros.

Plaza del Fosar, 2.-Zuplicado

Rosa la Viuda

Casa de comidas y viajeros

DE

Antonio Llavina

El mejor establecimiento en su clase
San Fernando, 12.-ALICANTE

≡ **SINALCO** ≡

Bebida gaseosa sin alcohol

Es la mejor y más gustosa de todas las bebidas refrescantes é higiénicas para el uso diario, la mesa, etcétera.

Consumo anual más de 100 millones de botellas

El Laboratorio Municipal de Higiene, de Madrid, certifica que la «Gaseosa Sinalco» no contiene ninguna sustancia nociva á la salud.

TIENDA DE CALZADO

E. Botella Asensi

Se vende toda clase de calzado y se confecciona á la medida.

ULTIMA NOVEDAD

Economía—Solidez—Elegancia

Plaza del Fosar, 2, duplicado.—ALCOY

D. habitante en la calle
..... n.º se suscribe al semanario FRATERNIDAD con la cuota mensual de 0'50 pesetas.

Alcoy de de 1911.

Sr. Administrador de FRATERNIDAD

EL LIBRO MAS BARATO DEL MUNDO

BIBLIOTECA GASSÓ

Un lujoso tomo encuadernado con cubiertas de tela, con adornos é inscripción de oro, verdadero derche de lujo, vale el infimo precio de

UNA PESETA en toda España

EL LIBRO MÁS BARATO DEL MUNDO

Pídase en todas las librerías y kioscos

Se remiten libro de gustos á cualquier punto de España mandando el importe en sellos de correo ó en giro mútuo de los tomos que se deseen, á la Casa Edi

GASSÓ HERMANOS

Valencia, 263 }
Casilla correo, 293 } **BARCELONA**

Trabajo Nocturno

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere gran importancia para una propaganda religiosa mundial y remitimos á toda parte de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en un simple cartulina postal á nombre del director de la «Unión Religiosa Universal».

MADRID

Imprenta "FRATERNIDAD"

Establecimiento de primer orden para toda clase de trabajos gráficos.

Prontitud en el servicio

esmero en el trabajo

economía en el precio

Plaza del Fosar, 2.—ALCOY

Restaurant económico

Unica casa que sirve á 15 céntimos ración

Estofado de ternera.—Olla de Alcoy.—Hígado con tomate.—Albóndigas de carne.—Pescado frito.—Bacalao á la vizcaína.—Callos.—Berenjenas al huevo y otros.

También se sirven paella, cocido, carne mechada, bistek, sopas varias y toda clase de encargos.

Todos los días variado menú

Casa José María

Plaza Constitución, 8.—ALCOY

Fábrica de soplados

MUEBLES

Rafael M

En esta acreditada casa se encontrará el público toda clase de muebles últimos, espejos, camas, etcétera, muebles última novedad.

Especialidad en soplados

Todo á precios económicos

Pintor Casanova, 22.—ALCOY